

# Polytechnique de la Méditerranée



*La formation internationale  
est en Sicile*

## **Qu'est-ce que le Polytechnique de la Méditerranée**

Le Polytechnique de la Méditerranée est un nouveau pôle universitaire d'excellence né en Sicile, en mesure de fournir une formation supérieure aux étudiants du bassin de la Méditerranée grâce à des cours financés par des bourses, des leçons en français et en anglais, des enseignements d'envergure internationale, des logements, des contacts étroits avec le monde du travail. Il s'agit d'une structure « en réseau » promue par la Région Sicile et constituée par les quatre Universités de Palerme, Catane, Messine et Enna, présente sur tout le territoire de l'île et ayant pour objectif de former des chercheurs et des professionnels pouvant soutenir la croissance économique des territoires riverains du Mare nostrum.

## **Offre didactique**

L'offre didactique du Polytechnique de la Méditerranée est articulée en doctorats de recherche, masters de deuxième degré, mastères de premier degré et cours de spécialisation visant à répondre efficacement à la demande internationale croissante en formation supérieure. Les premiers à partir, pour l'année académique 2008-2009, seront 98 cours de doctorats de recherche d'une durée de deux ans auxquels il sera possible d'accéder par concours, tous financés par des bourses d'études des Universités et de la Région. Il faut pour y accéder être titulaire d'un mastère ou d'un diplôme équivalent. Par la suite, des masters annuels ou biennaux et des cours de mastère de premier degré d'une durée de deux ans. De l'ingénierie à l'architecture, des sciences agronomiques, biologiques et de la terre au tourisme, des disciplines économiques et juridiques aux biotechnologies, des relations internationales aux techniques de l'information, les quatre Universités vantent une tradition consolidée dans le domaine des activités de formation et de recherche liées à la dimension euro-méditerranéenne.

## **A qui s'adresse-t-il**

Les cours du Polytechnique de la Méditerranée s'adressent à des jeunes italiens ainsi qu'à des jeunes provenant de la région méditerranéenne c'est-à-dire des pays du Maghreb, du Mashreq, du Sud de l'Europe et plus en général de toute l'Union européenne. Selon les estimations, au cours des prochaines années, 3 millions et demi de personnes en provenance de cette région se déplaceront de leur propre pays à la recherche de nouvelles opportunités de formation supérieure. Le Polytechnique de la Méditerranée, grâce à sa position géographique, à la qualité de son offre, à sa vocation au dialogue entre les cultures, à l'originalité de ses parcours de formation, se propose comme la réponse à cette demande. C'est également une opportunité pour les étudiants siciliens qui ont été obligés jusqu'à présent de s'inscrire à des Universités d'autres régions italiennes ou étrangères à cause du manque d'une offre internationale appropriée.

## **Structures et services**

De nouveaux locaux pour la didactique et la recherche, des services résidentiels d'excellente qualité, des espaces verts, des parkings, des leçons en anglais et en français, un

enseignement d'envergure internationale, des chercheurs en provenance de différents pays de la Méditerranée, des rapports privilégiés avec des Universités et des organismes publics et privés nationaux et internationaux, c'est ce qu'offrira le Polytechnique, en phase de démarrage, à 2 500 jeunes italiens et étrangers. Les étudiants auront à leur disposition 50 facultés et départements pour effectuer des activités didactique et de recherche, 62 laboratoires, 45 bibliothèques. Et d'autres structures et logements sont en cours de réalisation pour le déroulement des activités et l'accueil des étudiants.

### **Pourquoi en Sicile**

La Sicile est la porte naturelle entre le Sud et le Nord, entre l'Orient et l'Occident, l'île où depuis des siècles est en cours une expérimentation efficace de la cohabitation pacifique entre les peuples, un lieu de rencontre entre des cultures et des ferments différents. C'est pour cette raison qu'elle est le lieu le plus adapté pour devenir le point de repère international de la didactique et de la recherche universitaire. Ce n'est plus une région d'émigration des jeunes mais un lieu qui peut attirer les étudiants, les chercheurs, les scientifiques. La Sicile se propose comme siège central d'un système universitaire capable de jouer un rôle prestigieux en collaboration avec les institutions scientifiques européennes.

### **Qui le réalise**

La Région Sicile, organe de gouvernement autonome de l'île, a financé avec plus de six millions d'euros la phase de démarrage, grâce à laquelle il a été possible de réaliser un programme de construction fonctionnel au projet, de définir les aspects techniques et de gestion, de développement de l'offre didactique encore en cours. Les quatre pôles scientifiques et technologiques institués par les quatre Universités siciliennes font partie du Polytechnique. Ces pôles réunissent de façon homogène des structures de formation, de recherche et de service.

### **Échéances et références**

Les avis de concours pour les 98 doctorats de recherche et pour les bourses d'études correspondantes seront publiés en juillet 2008, échéance octobre 2008. Pour y participer, s'adresser à l'Université qui s'occupe de la formation spécifique.

#### **Les chiffres**

- 3 langues d'enseignement (italien, anglais et français)
- 98 cours de doctorats de recherche avec bourses d'études
- 50 lieux destinés à la didactique et à la recherche
- 62 laboratoires
- 45 bibliothèques

**[www.politecnicoedelmediterraneo.com](http://www.politecnicoedelmediterraneo.com)**